

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sergio del Campo Estaún, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre medidas para paliar el grave desabastecimiento de medicamentos en las farmacias de Tarragona.

Congreso de los Diputados, 11 de junio de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Desde hace unos meses, las farmacias de la provincia de Tarragona viven una situación de desabastecimiento grave. Según informaba esta mañana TarragonaDigital los establecimientos de Tarragona cerraron el pasado mes de mayo con 951 medicamentos afectados. No obstante las cifras del problema y su magnitud difieren entre las que posee el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Tarragona (951) y las que ofrece el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social (143).

La diferencia parece ser una cuestión de concepto. Los farmacéuticos entienden que desabastecimiento hace referencia no solo a aquello que se demanda y ya no se fabrica, sino a aquello que el paciente demanda a la farmacia y esta no puede ofrecer, porque lo ha demandado y aún no lo ha recibido por ejemplo. El Ministerio por su parte acota el concepto de desabastecimiento a aquellos medicamentos que aún se piden pero ya no se hacen.

Según ha explicado el presidente de los farmacéuticos de Tarragona, Joaquim Nolla a Tarragonadigital: «hay medicamentos que demandan el 100% de las farmacias de la provincia y después solo las reciben entre el 20 y el 30% de los farmacéuticos. Los motivos que hay detrás de esta situación son, según el presidente de los farmacéuticos, varios: «desde la concentración en determinados laboratorios del principio activo del medicamento, que puede generar problemas; el precio bajo del medicamento o un lote en mal estado que genera retrasos en la fabricación y distribución del siguiente lote».

Desde el Ministerio han remitido a la página web de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios y han asegurado que el problema es «de ámbito mundial». Ni han confirmado ni han desmentido que estén trabajando en «una orden ministerial destinada a evitar el problema de los laboratorios que monopolizan la fabricación de los principios activos» tal como han indicado a TarragonaDigital algunas fuentes consultadas.



CS Congreso de los Diputados

Según el presidente del Colegio Oficial de Médicos de Tarragona, Fernando Vizcarro, «se trata de un problema político muy serio; los médicos están recetando otros fármacos menos adecuados como plan B temporal. Estamos dando otros medicamentos para no perjudicar, pero sabemos que no son los óptimos».

Un ejemplo de los medicamentos con problemas de suministro es el conocido Dalsy, el medicamento destinado a los menores que sufren procesos febriles; la Prednisona, de la familia de los corticoides, para tratar problemas de infecciones; medicamentos para tratar la hepatitis B y el Eutirox, para todos aquellos que sufren dificultades de tiroides, entre otros.

La escena de pacientes celebrando haber encontrado el contenido de su receta en una farmacia de Tarragona, después de horas dando vueltas por los diferentes establecimientos de la ciudad, se está transformando en habitual, como explicaba a TarragonaDigital la propietaria de una farmacia tarraconense.

En relación a todo lo anterior, tengo a bien formular las siguientes preguntas:

- 1. ¿Qué valoración hace el Gobierno sobre la situación de desabastecimiento de medicamentos que sufran las farmacias de la provincia de Tarragona? ¿Y la situación general de desabastecimiento existente en otros territorios para algunos fármacos concretos?
- 2. ¿Qué medidas del Plan de garantías de abastecimiento de medicamentos 2019-2022 ha puesto el Gobierno ya en marcha? ¿Qué plazos contempla para implementar el resto? ¿Qué resultados están obteniendo cada una de las medidas implementadas?
- 3. ¿Qué protocolos se han llevado a cabo para realizar las sustituciones de los fármacos? ¿Están consensuados con todos los participantes del sistema sanitario?

Sergio del Campo Estaún

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

